
 

 

L’imparfait de l’indicatif 

Comment conjuguer un verbe en Français ? 

 

1/ L’imparfait : 

- L'imparfait de l'indicatif exprime un fait ou une action qui a déjà eu 

lieu au moment où nous nous exprimons mais qui peut encore se 

dérouler. 

2/ Les terminaisons de l’imparfait de l'indicatif : 

Les terminaisons de l'imparfait de l'indicatif sont les mêmes pour tous les 

verbes. 

 
Pronoms 

personnels 

 
1er groupe / 2ème groupe / 3ème groupe  

 

je / j' -ais 

tu -ais 

il / elle / on -ait 

nous -ions 

vous -iez 

ils / elles -aient 

 

Exemples 
de verbes : 
 

Manger/ 
bavarder/ 
relier/ aimer.. 

Finir/ choisir/ 
définir/ réussir/ 
compatir … 

Mourir/ faire/ savoir/ 
entendre/ atteindre/ 
mettre/ craindre… 

 

A savoir : 

 
Pronoms 

personnels 

 
Verbe être 

 

 
Verbe avoir 

Verbes pronominaux 
Verbe s’aimer 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

étais 
étais 
était 
étions 
étiez 
étaient  

avais 
avais 
avait 
avions 
aviez 
avaient 

Je m’aimais 
Tu t’aimais 
Il / elle s’aimait 
Nous nous aimions 
Vous vous aimiez 
Ils / elles s’aimaient 

 



 

 

- Exemples de verbes du 1er groupe : 

Le 1er groupe comprend tous les verbes dits « réguliers » qui finissent 

en « -er » (sauf le verbe aller).  

 
Pronoms 
personnels 

 
Verbe aimer 

 

 
Verbe relier 

 
Verbe envoyer 

 
Verbe manger 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

aimais 
aimais 
aimait 
aimions 
aimiez 
aimaient 

Reliais 
Reliais 
Reliait 
Reliions 
Reliiez 
reliaient 

Envoyais 
Envoyais 
Envoyait 
Envoyions 
Envoyiez 
envoyaient 

Mangeais 
Mangeais 
Mangeait 
Mangions 
Mangiez 
mangeaient 

  
Verbe jouer 
 

 
Verbe jeter 

 
Verbe appeler 

 
Verbe payer 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

Jouais 
Jouais 
Jouait 
Jouions 
Jouiez 
jouaient 

Jetais 
Jetais 
Jetait 
Jetions 
Jetiez 
jetaient 

appelais 
appelais 
appelait 
appelions 
appeliez 
appelaient 
 

Payais 
Payais 
Payait 
Payions 
Payiez 
Payaient 

 

- Exemples de verbes du 2ème groupe : 

 

Les verbes du 2ème groupe ont un infinitif en « -ir ».  

 
Pronoms 
personnels 

 
Verbe finir 

 

 
Verbe réussir 

 
Verbe compatir 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

finissais 
finissais 
finissait 
finissions 
finissiez 
finissaient 

Réussissais 
Réussissais 
Réussissait 
Réussissions 
Réussissions 
réussissaient 

Compatissais 
Compatissais 
Compatissait 
Compatissions 
Compatissiez 
Compatissaient 

 

 

 

 



 

 

- Exemples de verbes du 3ème groupe : 

 

Le 3ème groupe comprend tous les verbes dits « irréguliers » qui ne sont 

ni dans le 1er groupe ni dans le 2ème groupe, ainsi que le verbe aller. 

 

 
Pronoms 
personnels 

 
Verbe sortir 

 
Verbe ouvrir 
 

 
Verbe pouvoir 

 
Verbe valoir 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

Sortais 
Sortais 
Sortait 
Sortions 
Sortiez 
Sortaient 

Ouvrais 
Ouvrais 
Ouvrait 
Ouvrions 
Ouvriez 
Ouvraient  

Pouvais 
Pouvais 
Pouvait 
Pouvions 
Pouviez 
Pouvaient  

valais 
valais 
valait 
valions 
valiez 
valaient 

  
Verbe coudre 
 

 
Verbe fondre 

Verbe 
prendre 

 
Verbe dire 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

Cousais 
Cousais 
Cousait 
Cousions 
Cousiez 
Cousaient 

Fondais 
Fondais 
Fondait 
Fondions 
Fondiez 
Fondaient  

Prenais 
Prenais 
Prenait 
Prenions 
Preniez 
Prenaient  

Disais 
Disais 
Disait 
Disions 
Disiez 
Disaient  

  
Verbe aller 
 

Verbe 
atteindre 

Verbe 
craindre 

 
Verbe joindre 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

allais 
allais 
allait 
allions 
alliez 
allaient 

Atteignais 
Atteignais 
Atteignait 
Atteignions 
Atteigniez 
Atteignaient 

Craignais 
Craignais 
Craignait 
Craignions 
Craigniez 
Craignaient  

Joignais 
Joignais 
Joignait 
Joignions 
Joigniez 
Joignaient 

  
Verbe voir 
 

 
Verbe mourir 

 
Verbe courir 

 
Verbe falloir 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

Voyais 
Voyais 
Voyait 
Voyions 
Voyiez 
Voyaient  

Mourais 
Mourais 
Mourait 
Mourions 
Mouriez 
Mouraient  

Courais 
Courais 
Courait 
Courions 
Couriez 
Couraient 

. 

. 
Il fallait 
. 
. 
. 



 

 

  
Verbe écrire 
 

 
Verbe naitre 

 
Verbe mettre 

 
Verbe faire 
 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

écrivais 
écrivais 
écrivait 
écrivions 
écriviez 
écrivaient 

Naissais 
Naissais 
Naissait 
Naissions 
Naissiez 
Naissaient 

Mettais 
Mettais 
Mettait 
Mettions 
Mettiez 
Mettaient  

faisais 
faisais 
faisait 
faisions 
faisiez 
faisaient 

 

 

Rappel pour le mode indicatif : 

Il se compose de 8 temps : 4 temps simples et 4 temps composés. 

 

4 temps simples 

1 seul mot 

 

 

4 temps composés : 2 mots 

auxiliaire conjugué + participe passé 

 

 

Le présent 

 

Exemple : 

- Je fais mes devoirs. 

- Je vais à l’école. 

 

Le passé composé 

 

Exemple : 

- J’ai fait mes devoirs. 

- Je suis allé(e) à l’école. 

 

 

Le futur simple 

 

Exemple : 

- Je ferai mes devoirs. 

- J’irai à l’école. 

 

Le futur antérieur 

 

Exemple : 

- J’aurai fait mes devoirs. 

- Je serai allé(e) à l’école. 

 

 

L’imparfait  

 

Exemple : 

- Je faisais mes devoirs. 

- J’allais à l’école. 

 

Le plus que parfait  

 

Exemple : 

- J’avais fait mes devoirs. 

- J’étais allé(e) à l’école. 

 



 

 

 

Le passé simple 

 

Exemple : 

- Je fis mes devoirs. 

- J’allai à l’école. 

 

Le passé antérieur 

 

Exemple : 

- J’eus fait mes devoirs. 

- Je fus allé(e) à l’école. 
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